



多様性と個に応じた支援



新年度が始まり早2ヶ月が経ちましたが、各寮とも例年になく穏やかで落ち着いた雰囲気スタートとなっています。

昨年度3月に高等部3年生5名を含む6名が退園し、それぞれが新しい場所で、新しい生活のスタートを切っています。また、4月以降に3名の新しい職員を迎えましたが、4月当初の新入園児は0人で、過去10年以上このような事はありませんでした。その後、途中で2名の子どもが入園し、現在35名の子ども達が学園での生活を送っています。

学園のように集団生活の中では、日課があり最低限のルールもあります。しかし、そのような中でも、日常生活支援で心掛けているのが「個別化の推進」です。居室等の居住空間もできる限りでの改善は行っていますが環境設定には限界があります。ただ、支援の内容に関しては工夫次第で個に応じた支援は可能です。子ども達は、年齢・発達段階等様々で対応も異なりますが、細分化した支援、個に応じた支援が大切です。「他の子にはしていないから、あなたもダメです」ではなく、時には個に応じた特別扱いも必要です。全員に対して、個に応じた特別扱いをすれば文句を言う人もほとんどいません。

子ども達からは、「学校の〇〇さんと付き合いたい」、「化粧の仕方を覚えたい」、時には男児からも「化粧をしてみたい、スカートを穿いてみたい」等の要望が出る事もあります。すべてを頭ごなしに否定したり禁止したりするのではなく、子ども1人1人の気持ちを汲み取り、その実現に向けて職員と子どもと一緒に考え取り組んでいます。

今後も集団の論理が優先されることなく、子どもの個性や多様性を認めながら支援していけるよう心掛けたいと思っています。

新型コロナウイルス感染症も今後の収束の見通しがつかない状況ではありますが、保護者をはじめ、行政機関、教育機関、福祉団体、ボランティアなど様々な皆様のご理解とご協力を頂き、ふじやま学園を利用する子ども達がより良い環境で自立に向けた生活ができるよう努力していきたいと考えていますので、よろしくお願い致します。

園長 清 峰和



左より☆後藤正一 主任
☆清峰和 園長
☆三宅千津 主任



新入職員の紹介



3月に皆が大好きだった職員さん2名が異動になってしまい子ども達も寂しい思いをしましたが、新年度より、大学を卒業したばかりのフレッシュな新人さんが2名入職。5月に新しい仲間も増えて学園もにぎやかになりました。1月より、勤務してくださっている看護師さんも含めて、ふじやま学園の新しいメンバーをご紹介します。



今年度、つつじ寮に配属になりました新卒の山崎若葉です。子ども達と一緒に色々なことを経験しながら成長していきたいと思っています。明るく元気に、笑顔で頑張ります。宜しくお願いします。

♡20歳でフレッシュな若葉さん。子ども達とも1番年齢がちかく、子ども達との共通で楽しめる話題など、すぐにみんなと仲良しになりました。

4月より、かえで寮で働かせていただいています望月梨子です。1日でも早く仕事に慣れ、子ども達と信頼関係を築いていきたいと思っています。精一杯頑張ります。宜しくお願いします。



🏀バスケットボールインターハイ出場経験もある梨子さん。背も高くスポーツもできて、子ども達の憧れです。



5月よりふじやま学園にお世話になっている川島将利です。かえで寮に入りました。昨年度までは、市内の小学校の教員をしていました。まだまだ分からないことばかりで、あたふたすることも多くありますが、1日でも早く慣れるように頑張ります。

👩🏫以前は、教員として働いていた川島さん。子ども達のなかには教え子もいて、懐かしい先生との再会に大喜びでした。

1月に看護師として入職しました小柳亜弥です。私にも、障がいの子がおり、以前より福祉の世界に興味がありました。この度縁があり、この学園で働かせていただいています。かわいい子ども達と沢山関わって、心に寄り添ったサポートができるようにしていきたいです。よろしくお願いします。



📝優しく、笑顔のかわいい小柳さん。子ども達も安心して相談をしたり、一緒に通院に行ってもらっています。



令和4年度の寮の紹介



ふじ寮



ふじ寮は、小学2年生～高校2年生までの男子12名で、何事にも元気一杯に取り組み、笑顔が絶えない寮です。

今年度、寮のテーマは『返事がしっかりできる子どもになろう』です。コミュニケーション能力を高める意味でも、基本となる“返事”に力を入れていき、できた時には大いに褒め、できなくても次に繋がる言葉かけをして、楽しい生活が送れるように支援を行っていきます。



つつじ寮



つつじ寮は、小学5年生～高校3年生までの女子12名のにぎやかな寮です。

今年度のつつじ寮のテーマは、『大人との信頼関係の上で成り立つ・褒める実践』です。このテーマに基づき、今年度は子ども達と担当職員が1対1で関わられるような支援に取り組んでいきます。2人で絵本を読んだり、散歩に行ったり、買い物に出かけたり…。子ども達も今から楽しみにしているようです。

かえで寮



かえで寮は、小学4年生～高校3年生までの男子11名の寮です。年齢構成が幅広いため、小学生は基本的な生活習慣を身につけること、中高生は将来のための社会的能力の向上に重きをおいて支援しています。

今年の寮のテーマは、『ゲームを通してコミュニケーション能力を養おう』です。みんなの大好きなゲームを用いながら、相手が不快にならず、互いに心地よい言葉遣いやマナーを学んでいこうと考えています。ゲームに夢中な子どもも多いため、楽しみながら学べる時間を作っていきたいと思っています。

在宅支援



在宅支援では、現在、短期入所と日中一時を合わせて、平日平均6人～8人、土日祝日は10人程のお子さんに利用していただいています。

『子ども達にとっても、保護者様にとっても安心できる場所でありたい』と考えており、お預かりしている間では『子ども達ができることを見つけ、小さな芽生えを大切に1人1人に合った関わりや支援の方法の実践』を心掛けています。



【9月の短期入所・日中一時の利用について】

ふじやま学園の施設内電気設備点検があります。一斉停電のため、電気設備が終日利用できない日があります。

◇9月16日（金）→日中一時利用のみ（小：20時まで 中・高：21時まで）

※16日から17日にかけての宿泊利用はできません

◇9月17日（土）→日中一時・短期入所ともに終日休業

★9月18日（日）→日中一時・短期入所ともに通常利用とさせていただきます。

ご迷惑をおかけします。気を付けて予約を入れてください。

ふじやま学園 在宅支援係

今年度も、ふじやま学園をよろしくお願ひします。



寄贈ありがとうございます



春に【有限会社アルソア明樹ファミリーチェーン】様より、トランポリンを寄贈していただきました。交流室に設置させていただいています。

大きいトランポリンに、子ども達は大喜びで、交流室に行く度にトランポリンに走っていく子もいれば、ボールを乗せて一緒に跳ねてみたり、職員と手を繋いでチャレンジしてみたりと、みんな工夫して楽しんでいきます。子ども達の笑顔と遊びの幅が増えて、職員一同も嬉しく思っています。

ありがとうございました。

